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本报讯 6月 9日上午，郑州
高新区政府采购服务“云采商城”
上线启动会在火炬大厦举行。此
举标志着河南省首个“政府采购
服务数字化平台”正式上线，今后
郑州高新区单次采购预算 30万
元以下的政府采购服务项目将搬
上“云采商城”，采购单位可以“足
不出户”在线择优选择商品，享受
网上挑选、线上下单、送货上门的
“淘宝”式服务。

据了解，郑州高新区政府采
购服务“云采商城”由高新区管委
会、高新区财政金融局主导，猪八
戒股份有限公司建设运营。“云采
商城”遵循“公开透明、简便高效、
诚实守信”的原则，提供包括一般
性公共服务、社会管理类服务、行
业管理与协调技术性服务、政府
履职所需辅助性服务、其他服务
事项类等六大类上百种细分品类

服务。通过四大体系功能：创新
采购模式、供应商运营及管理体
系、数据监管体系、服务安全体
系，解决采购服务难题。

鼠标一点即可下单，次日快
递送货上门——淘宝改变了传统
购物方式，给人们带来更为方便
快捷的体验。“云采商城类似淘宝
购物模式，供应商在线上陈列商
品、明码标价。采购人以‘网购’
方式登录云采商城平台，对所需
服务项目在不同供应商之前进
行比价，选择合适的商品下单采
购。”八戒公采事业部运营总监
王一平告诉记者，和传统委托采
购相比，“云采商城”通过对政府
采购流程的信息化改造，让采购
单位的采购全流程都可以在平
台上实现，让政府采购从“跑腿
受累”到“最多跑一次”、从“纸质
审批”到“无纸化操作”、从“监管

困难”到“公开透明”，进一步提
高政府采购治理能力和水平，也
让政府采购物品更加价廉物美、
服务优质。

该平台的上线，是高新区财
政金融局结合党史学习教育、深
入开展“我为群众办实事”的生动
实践之一，也是加快建设智慧财
政、深化数智治理的具体行动。

财政金融局局长彭瑞华表
示，政府采购所用的资金都是财
政性资金，采购的过程实际上也
是财政支出的使用过程。希望通
过平台的建设，精准掌握服务采
购动态，保障采购需求、采购过
程、采购结果“三个公开”的阳光
采购，同时通过云采商城鼓励中
小微企业积极为政府提供服务，
激发市场活力，降低采购成本，提
升采购效率。

据了解，高新区政府采购

服务云采商城将于 7月起正式
启用。“下一步，财政金融局将
借助平台的使用，组织全区的
财政人员进行专题培训，进一
步加强财政支出管理，提高财
政资金使用效益，同时在采购

程序的监督、采购效率的提高、
商品质量的把控上加大监管力
度，确保把钱花在到刀刃上。”
彭瑞华说。
记者 孙庆辉
高新时报 方宝岭 文/图

在数字经济快速发展的新
时代，各种网络安全风险挑战随
之而来，这些风险挑战对网络安
全工作提出了一系列新命题、新
任务和新目标，也对推动网络安
全产业高质量发展提出了更高
的要求。

当天的活动中，多位行业专
家、企业代表现场发声，为推动
网安产业发展建言献策。

什么是网络安全产业？工
信部网络安全产业发展中心副
主任李新社在致辞给出了较为
权威的答案，网络安全产业是
指：“在数字化、网络化、智能化

趋势下，基于或面向网络空间全
域，为了维持网络空间连续阶段
稳态所采取的法律、管理、技术、
产品、教育培训和服务等手段的
总和，从而保障信息、信息系统、
信息基础设施和网络不因无意
的、偶然的或恶意的原因而遭受
到破坏、更改、泄露、泛用，以确
保其保密性、完整性、可用性。”

如何助推网安产业发展，李
新社提出，要推动网络安全产业
达成业内共识；要加快形成网络
安全产业的相关统计；要从供给
侧与需求侧双向发力；要建设一
支素质过硬、能够适应新时代网

络安全需求的人才队伍，逐步形
成网安人才培养、技术创新、产
业发展的良性生态。

身为推动网安产业发展的
“主力军”，企业在发展中有何
“诀窍”？此次活动，特别邀请奇
安信集团副总裁陈华平、微步在
线联合创始人李秋石、启迪之
星副总经理王飞等网安领域优
秀企业代表带来主题演讲。就
如何助力网安产业发展，陈华平
认为龙头企业应该发挥好领头
羊的作用，“从产业视角挖坑、做
局，将市场和赛道识别出来，再
放大，让生态企业一同成长”。

高新区开启政府采购服务“云时代”
提高政府采购治理能力和水平，让政府采购物品更加价廉物美

助力打造网安高地 促进网安产业高质量发展
2021网络安全产业发展论坛在高新区召开

本报讯 聚高新，论网安。6月 16日，“网安之光”——2021网络安全产业发
展论坛暨“卓越高新网安加速营”活动在郑州高新区举行，网安领域专家、产业
界代表相聚一堂，共同交流新技术、探讨发展新趋势，促进网络安全产业高质量
发展。

本次活动由郑州高新区管委会主办，郑州高新区创新发展局、投资促进中心、双桥
园区运营中心承办，河南紫荆科技园实业发展有限公司、北京数字世界咨询有限公司、
河南启迪之星科技企业孵化器有限公司联合协办。记者 孙庆辉 文/图

作为此次活动的主办方，郑
州高新区党工委委员、管委会副
主任姚五洲在致辞中表示，郑州
高新区聚焦区内产业基础、资源
优势和发展潜力，把网络安全为
重点的电子信息产业作为四大
主导产业之一来打造，着力优化
营商环境、发展网安关键技术、
构建特色产业生态，积累了较强
的发展优势，初步形成了全国有
影响力的网络安全产业基地。

为了让大家深入了解高新，
积极布局高新、投资高新，活动
专程设置了推介环节。郑州高
新区总经济师刘云华从郑州高
新区概况、产业发展及支持资源
三个方面对高新区产业情况进
行介绍；作为高新区发展网安产
业的创新高地，河南紫荆科技园
实业发展有限公司总经理徐霖
对紫荆网安科技园项目进行全
面推介。

据了解，紫荆网安科技园
承担网络安全产业集聚发展、
网安赛会展、产品服务创新及
应用、实施网络安全人才培育
计划等任务，构建完善的网安
产业生态、推动网络安全产业
持续高质量发展，成为郑州高
新区网安生态基地的策源地，
并为高新区在以网络安全为重
点的电子信息领域勇当全国排
头兵、领头羊提供澎湃动能。

作为此次活动的重头戏，工信
部网络安全产业发展中心高级工程
师李吉音简要发布了《中国网络安
全产融创新发展报告》；国内数字化
产业第三方调研与咨询机构——数
世咨询创始人兼总经理李少鹏首次
发布了《中国网络安全百强报告
(2021)》（以下简称百强报告）。

据了解，百强报告调研了国
内 700余家经营网络安全业务的
企业，基于上百项评价指标结合
多种角度、不同维度的企业相关
数据进行梳理和评价。报告分为
两大部分，一是综合实力较为突
出的 100家企业，评为“综合实力
百强”，并划分为领军者、竞争者
和挑战者三类，通过品牌影响力、
企业规模、技术创新力三大维度，
以数轴点阵图的形式予以展现。
二是“创新能力百强”企业的推
荐，目的在于突出业务规模目前
较小，但在网络安全技术创新能
力方面表现优秀的企业。

“从业内第一个网络安全 50
强报告开始，数世咨询已经在网
络安全能力的企业评鉴领域耕耘
了 7个年头。从 2014年仅 100多
亿的市场规模到现在 700亿左右

的规模，6年的时间里几乎翻了近
4倍，我们见证了‘没有网络安全，
就没有国家安全’理念提出后，网
络安全产业的快速发展壮大。”李
少鹏表示，网络安全与数字经济
中的各行各业未来一定会深度融
合，让我们一起见证，万亿网安市
场的到来。

精彩不止于此。网安加速营
结营仪式也在活动中举行。据了
解，在 2020年国家网安周举办期
间，郑州高新区管委会、郑州市网
信办、郑州市工信局、大数据局联
合主办了网安产业加速营活动，
面向全国招募网安高成长性企
业，进行实地了解网安产业环境，
对接网安政策，谋划项目合作，真
正实现产业生态集聚、全要素协
同，加速企业发展。结营仪式上，
为8家优秀企业颁发了证书。

在压台登场的圆桌论坛环节
中，数世咨询创始人兼总经理李少鹏
作为主持人，与工信部网络安全产
业发展中心副主任李新社、河南
紫荆科技园实业发展有限公司总
经理徐霖、云智信安董事长张乾
坤共同探讨了网络安全产业发展
热门话题。

成果推介 高新区网安产业发展形稳势好

大咖云集 共论网安产业发展之道

重磅发布 中国网络安全百强报告出炉


